

PENGAJARAN CARA MENGISI DATA AWAL PERUSAHAAN DAGANG DALAM MYOB DI SMK DEWI SARTIKA JAKARTA

Vennessa¹ & Chelsya²

¹Program Studi Sarjana Akuntansi, Universitas Tarumanagara Jakarta
Email: vennessa.125210215@stu.untar.ac.id

²Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Tarumanagara Jakarta
Email: chelsya@fe.untar.ac.id

ABSTRACT

Teaching at Dewi Sartika Vocational School is a teaching assistance program in the Merdeka Belajar Kampus Merdeka curriculum at Tarumanagara University with the aim of facilitating journaling for Dewi Sartika Vocational School students in various exercises on MYOB subjects. The duration of teaching assistance activities is from 1 August 2023 – 30 November 2023. Delivery of MYOB material is carried out in class and in the Computer Lab. Some of the benefits that can be felt when participating in this activity are training yourself to appear more confident when speaking in front of many people, being able to understand and get to know the different characters of each individual, and can train your social spirit. The result of this teaching for students is to gain knowledge about how and the process of filling in initial trading company data in MYOB. These results can be seen from how students are no longer confused in filling in initial trading company data in MYOB.

Keywords: Teaching, MYOB, School

ABSTRAK

Pengajaran kepada SMK Dewi Sartika ini merupakan program asistensi mengajar di satuan pendidikan kurikulum Merdeka Belajar Kampus Merdeka di Universitas Tarumanagara dengan tujuan untuk melancarkan penjurnalan siswa/i SMK Dewi Sartika dalam berbagai latihan pada mata pelajaran MYOB. Lama kegiatan asistensi mengajar dihitung sejak 1 Agustus 2023 – 30 November 2023. Penyampaian materi MYOB dilakukan dalam kelas dan Lab Komputer. Beberapa manfaat yang dapat dirasakan ketika mengikuti kegiatan ini adalah melatih diri sendiri untuk tampil lebih percaya diri ketika berbicara di hadapan banyak orang, dapat memahami serta mengenal karakter setiap individu yang berbeda-beda, dan dapat melatih jiwa bersosialisasi. Hasil dari pengajaran ini bagi siswa/i adalah memperoleh pengetahuan mengenai bagaimana cara dan proses mengisi data awal perusahaan dagang dalam MYOB. Hasil tersebut terlihat dari bagaimana siswa/i sudah tidak bingung dalam mengisi data awal perusahaan dagang dalam MYOB.

Kata kunci: Asistensi mengajar, MYOB, Sekolah

1. PENDAHULUAN

Dalam era bisnis modern, pengelolaan data perusahaan menjadi hal yang krusial untuk menjamin kelancaran operasional dan pertumbuhan bisnis. Salah satu aspek penting dalam pengelolaan data perusahaan dagang adalah pengisian data awal perusahaan secara efektif dan efisien. Menyadari kompleksitas tugas ini, banyak perusahaan beralih ke *software* seperti MYOB (*Mind Your Own Business*) untuk mendukung pengelolaan keuangan mereka. MYOB adalah *software* yang dirancang khusus untuk membantu perusahaan dalam mengelola transaksi keuangan, pelacakan inventaris, dan menyusun laporan keuangan dengan lebih mudah.

Program MBKM Asistensi Mengajar di Satuan Pendidikan merupakan program yang ditetapkan oleh pemerintah untuk pendidikan tinggi memiliki tujuan untuk mengembangkan kompetensi mahasiswa serta menambah pengalaman mahasiswa terkait dengan pendidikan. Dalam pelaksanaan program MBKM Asistensi Mengajar di Satuan Pendidikan, penulis melakukan pengajaran di SMK Dewi Sartika Jakarta Barat. Selama mengajar di sekolah, penulis mengetahui bahwa ternyata murid sekolah Dewi Sartika (khususnya jurusan akuntansi) sering ada jam kosong karena kekurangan guru pengajar, sehingga pengetahuan mereka sangat kurang bahkan untuk membuat jurnal pembukuan dalam Bahasa Indonesia juga belum lancar.

Penulis dulu juga bersekolah di SMK jurusan Akuntansi dan telah mengikuti beberapa mata kuliah di Universitas Tarumanagara, jadi penulis mempelajari serta berusaha mengajar dengan metode yang telah didapat saat di sekolah dulu maupun di kampus. Penulis berusaha membawakan materi dengan santai agar murid lebih terbuka dengan penulis dan berusaha untuk mengajak murid aktif dan berpikir kritis, memberikan mereka lebih banyak soal latihan sehingga mereka tidak mengantuk saat belajar, serta menjadikan mereka terbiasa dengan proses menjurnal dan agar mereka bisa sekaligus belajar saat mengerjakan latihan tersebut. Menurut penulis latihan sangat berpengaruh saat penulis di sekolah dulu dan juga saat belajar di kampus. Penulis berharap dengan gaya pengajaran yang diberikan memberikan manfaat untuk para siswa di masa depan.

Permasalahan yang dihadapi oleh SMK Dewi Sartika Jakarta Barat yang berlokasi di Komplek Green Ville, Jl. Tanjung Duren Barat I AY No. 1, RT 12/Rw 09, Duri Kupa, Kecamatan Kebun Jeruk, Jakarta Barat adalah masalah kekurangan guru pengajar sehingga anak-anak sering mendapat jam kosong. Hal ini menyebabkan anak-anak SMK Dewi Sartika Jakarta Barat kurangnya pengetahuan mengetahui materi yang diajarkan.

Permasalahan tersebut sudah diatasi oleh kegiatan instruktur FE Untar yang melakukan program Merdeka Belajar Kampus Merdeka (MBKM) dengan kegiatan asistensi mengajar di satuan pendidikan. Kegiatan MBKM mengajar di satuan pendidikan dapat menarik minat dan bakat generasi muda sebagai penerus profesi akuntansi dan menjadikan Universitas Tarumanagra sebagai penggerak positif bagi perkembangan yang ada di sekolah dan profesi seorang akuntansi Indonesia.

Kegiatan MBKM mengajar di satuan pendidikan ini dilaksanakan secara tatap muka luring selama 4 bulan dimulai dari tanggal 1 Agustus 2023 sampai 30 November 2023, metode pengajaran yang digunakan adalah dengan pelatihan soal, dan *me-review* kembali materi kepada siswa/i SMK Dewi Sartika Jakarta Barat. Hasil pelatihan di atas kemudian dituangkan ke dalam artikel ini sebagai pelaporan hasil pelatihan mengenai Pengajaran Cara Mengisi Data Awal Perusahaan Dagang dalam MYOB.

2. METODE PELAKSANAAN PKM

Aktivitas kegiatan MBKM mengajar di satuan pendidikan dilakukan secara tatap muka luring, di mana penulis mengajar untuk siswa/i kelas XI (sebelas) akuntansi dan kelas XII (dua belas) akuntansi dengan memberikan teori serta memberikan soal Uji Kompetensi Keahlian sebagai latihan menyelesaikan siklus akuntansi perusahaan dagang dengan menggunakan aplikasi MYOB. Tahapan-tahapan pelaksanaan Pengajaran Cara Mengisi Data Awal Perusahaan Dagang dalam MYOB di SMK Dewi Sartika Jakarta Barat adalah sebagai berikut:

Tabel 1.

Tabel Tahapan – Tahapan Pelaksanaan Pelatihan di SMK Dewi Sartika Jakarta Barat

No	Justifikasi Pengusul	Metode Pendekatan	Prosedur Kerja	Partisipasi Mitra	Jenis Luaran
1	Memberikan Soal Uji kompetensi keahlian PT JAYATAMA	Memberikan penjelasan mengenai Kebijakan Akuntansi yang di pakai pada soal Uji	Memberikan transfer ilmu tentang cara memahami Kebijakan Akuntansi pada soal Uji	Memahami materi yang disampaikan	Penjelasan secara lisan

No	Justifikasi Pengusul	Metode Pendekatan	Prosedur Kerja	Partisipasi Mitra	Jenis Luaran
		Kompetensi Keahlian PT JAYATAMA	Kompetensi Keahlian PT JAYATAMA		
2	Menjelaskan materi mengenai <i>Chart of Account</i> PT JAYATAMA untuk membuat Daftar Akun	Memberikan penjelasan mengenai apa itu akun kontra dan memasukkannya pada MYOB	Memberikan transfer ilmu mengenai cara Membuat Daftar Akun.	Memahami dan mencoba untuk mengerjakan Daftar Akun di MYOB	MYOB
3	Menjelaskan materi mengenai <i>Linked Account</i>	Memberikan penjelasan mengenai akun apa saja yang digunakan untuk <i>Linked Account</i> dan mengapa menggunakan akun tersebut.	Memberikan transfer ilmu mengenai <i>Linked Account</i> .	Memahami dan mencoba untuk mengerjakan <i>Linked Account</i> di MYOB.	MYOB
4	Menjelaskan materi mengenai cara menyesuaikan pajak pada MYOB	Memberikan penjelasan cara menyesuaikan pajak dalam MYOB	Memberikan transfer ilmu mengenai cara menyesuaikan pajak dalam MYOB	Memahami dan mencoba untuk menyesuaikan pajak di MYOB	MYOB
5	Menjelaskan materi mengenai cara meng- <i>input</i> saldo awal pada MYOB	Memberikan penjelasan mengenai cara meng- <i>input</i> saldo awal dalam MYOB	Memberikan transfer ilmu mengenai cara meng- <i>input</i> saldo awal dalam MYOB.	Memahami dan mencoba untuk mengerjakan saldo awal di MYOB.	MYOB
6	Memberikan kuis sederhana tentang MYOB	Mengerjakan soal kuis	Memberikan soal kuis untuk mengetahui pemahaman yang diterima.	Mengerjakan soal kuis dengan media kertas	Nilai kuis
7	Memberikan kuesioner tentang efektivitas kegiatan MBKM disatuan pendidikan dan materi yang diminati untuk	Pengisian kuesioner	Memberikan pernyataan kuesioner	Mengisi kuesioner	Masukan dan saran

No	Justifikasi Pengusul	Metode Pendekatan	Prosedur Kerja	Partisipasi Mitra	Jenis Luaran
	masa yang akan datang				

Metode yang diterapkan berupa kegiatan MBKM mengajar disatuan pendidikan yang terdiri dari: (a) Memahami cara mengisi data awal perusahaan dagang pada MYOB yang bermanfaat bagi siswa/i untuk melanjutkan tahap selanjutnya yaitu memasukan transaksi pada MYOB; (b) Memberikan pengalaman dengan memberikan contoh soal latihan kepada siswa/i terkait materi MYOB yang diajarkan; dan (c) Memberikan contoh langsung proses mengisi data identitas perusahaan sampai dengan meng-*input* saldo awal karena dikerjakan bersama-sama.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan MBKM asistensi mengajar di satuan pendidikan di SMK Dewi Sartika Jakarta Barat yang berlokasi di Komplek Green Ville, Jl. Tanjung Duren Barat I AY No. 1, RT 12/Rw 09, Duri Kepa, Kec. Kebun Jeruk, Kota Jakarta Barat, dilaksanakan selama 4 bulan dimulai dari tanggal 01 Agustus 2023 sampai dengan 30 November 2023 dari jam 07.00 WIB sampai dengan 15.00 WIB dengan metode mengajar dan menjelaskan materi di kelas kepada siswa/i SMK Dewi Sartika Jakarta Barat. Kegiatan MBKM mengajar di satuan pendidikan di SMK Dewi Sartika penulis dihadiri oleh 9 siswa/i kelas XI dan 6 siswa/i kelas XII.

Kegiatan MBKM mengajar di satuan pendidikan dimulai dengan pertemuan awal antara Ketua Program Studi Akuntansi FEB Tarumanagara yaitu Bapak Hendro Lukman, Dr, SE, MM, Akt, CPMA, CA, CPA Aust dengan Kepala Sekolah SMK Dewi Sartika Jakarta Barat yaitu Bapak Drs. H Bambang Sumiran, M.Si., kemudian diakhiri dengan pembagian jadwal mengajar antara penanggung jawab di SMK Dewi Sartika yaitu Ibu Hj. Noneng Laela Pitriah M.Si dengan penulis. Mata pelajaran yang ditugaskan untuk penulis ajarkan adalah materi Komputer Akuntansi MYOB, Akuntansi Keuangan, Perpajakan, dan Praktik Akuntansi Perusahaan Dagang. yang dilakukan mulai dari pembahasan materi teori, mengerjakan latihan soal, sampai mengerjakan kuis untuk mengetahui pemahaman siswa/i.

Mind Your Own Business atau biasa kita sebut MYOB adalah salah satu aplikasi komputer akuntansi yang digunakan untuk mengelola dan mengolah data akuntansi. MYOB dimulai di Australia pada tahun 1991 dan merupakan salah satu perusahaan yang sukses mengenali kebutuhan yang unik dari perusahaan kecil-menengah sampai perusahaan menengah-besar akan sistem manajemen bisnis (*business management systems*) yang *powerful*, mudah dan terjangkau.

Menurut Feroza Ranti, MYOB adalah *software* akuntansi yang berfungsi membantu bagian keuangan dalam menyusun laporan keuangan, lengkap dengan pengendalian *inventory*, penjualan, pembelian aset perusahaan, bahkan tersedia lebih dari 150 jenis laporan keuangan yang tersimpan secara otomatis dan tersaji secara detail. Pengertian MYOB secara umum adalah sebuah *software* akuntansi yang diperuntukkan bagi usaha kecil dan menengah (UKM) yang dibuat secara terpadu (*integrated software*).

Ada beberapa tahap awal dalam memasukkan data awal dalam MYOB: (a) Menyiapkan data awal perusahaan; (b) Membuat daftar akun; (c) Mengatur *linked account*; (d) Menyesuaikan pajak; dan (e) Meng-*input* saldo awal

Berikut adalah dokumentasi mengenai pelaksanaan kegiatan MBKM mengajar di satuan pendidikan di SMK Dewi Sartika Jakarta Barat, ditunjukkan pada gambar 1 dan gambar 2

Gambar 1.

Proses Mengajar Teori Komputer Akuntansi MYOB kelas XII (dua belas)



Gambar 2.

Proses Mengajar Praktik Komputer Akuntansi MYOB kelas XII (dua belas)



Model Soal Latihan:

- (1) Ada berapa tipe akun dalam pembuatan daftar akun?;
- (2) CTRL+R dalam MYOB digunakan untuk?;
- (3) Langkah-langkah memasukan saldo awal pada MYOB Accounting Plus versi 18;
- (4) Langkah-langkah melakukan linked account pada MYOB Accounting Plus versi 18;dan
- (5) Langkah-langkah menyusun pajak pada MYOB Accounting Plus versi 18:

Sebelum dimulai pengajaran cara mengisi data awal perusahaan dagang dalam MYOB di SMK Dewi Sartika, penulis langsung memberikan soal Uji Kompetensi Keahlian PT JAYATAMA dan meminta siswa/i untuk mulai mengerjakan soal karena penulis mendapatkan informasi dari guru yang mengajar sebelumnya bahwa siswa/i telah mengerjakan soal serupa. Selama proses pengerjaan berlangsung penulis menyadari bahwa siswa/i kesulitan dalam mengerjakan soal Uji Kompetensi Keahlian PT JAYATAMA, pernyataan tersebut dibuktikan dengan banyaknya pertanyaan yang masuk pada penulis dari tahap menyiapkan data awal perusahaan. Setelah pengajaran cara mengisi data awal perusahaan dagang dalam MYOB selesai diberikan, penulis sekali lagi meminta siswa/i untuk mengerjakan ulang soal Uji Kompetensi Keahlian PT JAYATAMA. Hasil yang terlihat adalah siswa/i sudah lancar dalam mengisi data awal perusahaan dagang mulai dari tahap menyiapkan data awal perusahaan sampai dengan meng-*input* saldo awal.

Selesai pengajaran cara mengisi data awal perusahaan dagang dalam MYOB, siswa/i sudah lancar dalam mengisi data awal perusahaan dagang.

4. KESIMPULAN DAN SARAN

Dari hasil yang diperoleh, kegiatan asistensi mengajar disatukan pendidikan yang dilakukan oleh mahasiswa Universitas Tarumanagara telah memberikan dampak positif bagi siswa/i SMK Dewi Sartika, yakni mendapatkan pemahaman dan melancarkan proses mengisi data awal perusahaan dagang dalam MYOB. Hal ini terlihat dari hasil pengerjaan ulang soal Uji Kompetensi Keahlian PT JAYATAMA yang sudah lancar. Tujuan untuk menambah wawasan dan melancarkan mengisi data awal perusahaan dagang dalam MYOB telah tercapai. Harapan penulis, siswa/i SMK Dewi Sartika dapat menggunakan ilmu yang telah dipelajari untuk meneruskan pendidikan di Jurusan Akuntansi Universitas Tarumanagara maupun tertarik untuk bekerja di bidang profesi akuntansi.

Ucapan Terima Kasih (*Acknowledgement*)

Ucapan terimakasih kami ucapkan kepada LPPM Universitas Tarumanagara atas hibah yang diberikan pada tim kami, selain itu kami juga ucapkan terimakasih kepada Kepala Sekolah SMK Dewi Sartika Jakarta Barat sehingga kegiatan pengabdian ini dapat terselenggara dengan sangat baik.

REFERENSI

- Jeni, A. (2016). myob mind own business part 1. Diakses dari <http://lea.si.fti.unand.ac.id/2016/02/myob-mind-your-own-business-part-1/>
- Kuntoro, A. (2008). *Praktikum Komputer Akuntansi Menggunakan MYOB Accounting*. Yogyakarta: UPP STIM YKPN.
- Lubis, I. (2021). *Komputer Akuntansi MYOB untuk SMK*. Andi Publisher. ISBN: SCOOPG230332
- Safitri, S. N. (2023). myob adalah kelebihan dan kekurangannya. Diakses dari <https://www.mas-software.com/blog/myob-adalah-kelebihan-dan-kekurangannya>
- Suciono, B. (2019). *Komputer Akuntansi pada Perusahaan Dagang dengan MYOB untuk SMK/MAK Kelas XI*. Erlangga. ISBN: 9786024860974.
- Suyono. (2013). *Buku Modul Komputer Akuntansi Jilid I Kelas XI*. Kurikulum 2013.
- Triantoro, A. (2019). *Mahir Komputerisasi Akuntansi dengan MYOB Accounting V.23*. Gramedia Widiasarana.
- Widiyanti, I. (2018). *Komputer Akuntansi*. Klaten: C.V. Sinar Mandiri.
- Wibowo, A., & Mahmudi, A. (2018). *Praktik Komputer Akuntansi dengan MYOB Accounting V24 Single Currency*. Jakarta: Salemba Empat.
- Suciono, B. (2018). *Komputer Akuntansi pada Perusahaan Dagang dengan MYOB Kelas XI 1D*. Perpustakaan SMK Negeri 5 Samarinda.
- Sudaryana, B. (2019). *Operasionalisasi MYOB Accounting (Bimbingan dan Praktek)*. Sleman: Deepublish.